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Verein der Freunde und Förderer des  

Ernst-Mach-Gymnasiums der Stadt Hürth e.V. 

 

 
 

Geschäftsbericht 2024 
 
 
 

Allgemeines 
Die letzte Jahreshauptversammlung des Fördervereins fand am 14.03.2024 statt. Der 
Vorstand des Vereins setzt sich wie folgt zusammen: 
 
1. Vorsitzender: Uwe Simon 
2. Vorsitzende: Daniela May 
Geschäftsführerin: Ute Blauhut 
Kassenwartin: Friederike Bischoff  
Schriftführerin: Mirca Tittmann 
 
Es ist weiterhin so, dass die Themen zunächst bei den Vorstandstreffen besprochen und 
per Mehrheitsbeschluss entschieden werden. In den letzten Jahren hat es sich etabliert 
die meisten Beschlüsse per Online-Abfrage im Vorstand zu entscheiden. Dies bietet den 
Vorteil, dass jede Entscheidung genau belegbar ist. Wie in den vergangenen Jahren ha-
ben die einzelnen Vorstandsmitglieder auch in dem relevanten Geschäftsjahr schwer-
punktmäßig bestimmte Aufgabenbereiche oder Projekte übernommen. 
 
Auch im Jahr 2024 gehörte das alljährlich stattfindende Sommerfest zu den besonde-
ren Ereignissen. Insgesamt konnte auf dem Sommerfest ein Gewinn von rund 
1.700,00 € generiert werden. Es stellt somit eine wichtige Einnahmequelle für den 
Förderverein dar.  
 
Die Homepage des Fördervereins wird fortlaufend aktualisiert und der Shop zum Verkauf 
diverser Merchandise-Artikel wird weiterhin gut angenommen. Darüber hinaus nutzen 
Besucher der Homepage immer wieder die Option dem Förderverein online beizutreten. 
 
Auch im vergangenen Geschäftsjahr fand wieder der Tag der offenen Tür statt. Dieser 
Tag dient dazu die Schule den potentiellen neuen Schülern und ihren Eltern zu präsentie-
ren. Der Förderverein nutzt auch diesen Anlass auch, um sich zu präsentieren und 
Merch-Artikel anzubieten. 
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Mitgliederzahlen 
Die Mitgliedsbeiträge beliefen sich im Jahr 2024 auf 15.466,00 €, Rücklastschriften z.B. 
aufgrund veränderter Bankverbindungen, betrugen 198,06 €. Somit ergibt sich eine 
Netto-Einnahme in Höhe von 15.268,00 €. 
Zum Jahresende 2024 (31.12.) hatte der Verein 370 Mitglieder und konnte sich somit ge-
genüber den Mitgliedszahlen von 358 Mitgliedern zum Stand  31.12.2023 deutlich stei-
gern.  
D.h. etwaige Abgänge konnten vollständig durch neu akquirierte Fördernde kompensiert 
und weitere Mitglieder darüber hinaus gewonnen werden. Es ist weiterhin so, dass im-
mer mehr Mitglieder freiwillig einen Beitrag über dem Mindestbetrag von 20,- Euro pro 
Jahr zahlen, sodass die Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen auch im Jahr 2024  auf hohem 
Niveau lagen. 
Das angestrebte Ziel einer Steigerung der Mitgliedszahlen hat der Förderverein auch im 
vergangenen Geschäftsjahr stetig fortsetzen können. 
 
Aktionen und Projekte 
Die Aufgaben des Fördervereins sind gem. Satzung 
 

• Verständnis für alle schulischen Belange des Gymnasiums fördern 

• Allgemeine Förderung des schulischen Lebens 

• Förderung bedürftiger und begabter Schüler 

• Durchführung kultureller Veranstaltungen aller Art 

• Einrichtungen schaffen, die der räumlichen Auflockerung des Unterrichts dienen 

• Einbringen und Annehmen sowie Umsetzung und Unterstützung von Anregungen 
 
Rückblickend in das Geschäftsjahr 2024 konnte der Förderverein diesen wesentlichen 
Aufgaben vollumfänglich gerecht werden. Besondere Aktionen und Projekte werden im 
Folgenden aufgeführt: 
 
iPad-Projekt: 
Das iPad-Projekt spielt weiterhin eine wichtige Rolle, auch wenn es schon seit dem ver-
gangenen Geschäftsjahr läuft.  
Der Förderverein begleitet dieses besonders komplexe und auch finanziell anspruchsvolle 
Projekt, „Einführung einer iPad-Stufe“, weiterhin. 
 
Der Förderverein beschaffte iPads mit Zubehör, die als Leihgeräte gegen eine monatliche 
Versicherungsgebühr ausgegeben werden, aber im Eigentum des Fördervereins verblei-
ben. 
Bei weiteren iPads mit Zubehör trat der Förderverein in Vorkasse. Hier werden die Ge-
räte durch monatliche Beträge zinsfrei abbezahlt und gehen am Ende in das Eigentum 
der jeweiligen Familie über. 
Auch im Geschäftsjahr 2024 wurden die notwendigen JAMF-Lizenzen aus Mitteln des 
Fördervereins bezahlt. 
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Sponsorenlauf (2023) 
Bereits im Geschäftsjahr 2023 organisierte die Fachschaft Sport kurz vor den Sommerfe-
rien einen Sponsorenlauf. Die hier „erlaufenen“ Gelder in Höhe von rd. 18.000 € wurden 
vom Förderverein vereinnahmt, bei Bedarf Spendenquittungen erstellt und das Geld 
gem. Vorgabe zu 50% für die Aktion „Deutschland hilft“ gespendet.  
 
Mit einem weiteren großen Teil der Einnahmen aus dem Laufevent konnte der Förder-
verein die Fachschaft Sport im Geschäftsjahr 2024 bei der Anlage eines Bolzplatzes mit 
Fußballtoren unterstützen. 
 
Sommerfest 
Im September, direkt zu Beginn des neuen Schuljahres fand wiederholt das Sommerfest 
der Schule statt. Auch in diesem Jahr beteiligte sich der Förderverein mit logistischer und 
finanzieller Unterstützung. Darüber hinaus wurde die Q1 unterstützt: sie verkauften u.a. 
Slusheis und Popcorn. 
Auf dem Sommerfest konnte der Förderverein sich präsentieren und nutzte die Gelegen-
heit, um Merchandise-Artikel (Hoodies, Dopper-Flaschen, Schlüsselanhänger, Tassen etc.) 
zu verkaufen und Werbung für die Belange des Fördervereins und der Schule zu machen.  
Um eine Dankeschön an die Vielzahl der Helfer auszusprechen, gab es ein kleines Helfer-
treffen mit Bratwürstchen und Kaltgetränk im Nachgang zum Sommerfest. 
 
Merch-Artikel 
Der Förderverein hat auch in Geschäftsjahr 2024 neue Merchandise-Artikel angeboten. 
Dazu zählen Kulis, Buntstiftmarker sowie Filz-Schlüsselanhänger, die mit EMG-Aufdruck 
oder individuellen Namensbeschriftungen abgegeben werden. 
Darüber hinaus konnte eine hochwertige gebrauchte Slusheis-Maschine, eine Popcorn-
maschine sowie zwei unterschiedlich große Grillgeräte angeschafft werden. Diese stehen 
der gesamten Schulgemeinschaft gegen eine geringe Schutzgebühr zur Verfügung.   
 
Testweise wuden neu designte Tassen ins Sortiment aufgenommen. Das Design der Tas-
sen entspringt Überlegungen zu einem klarer definiertem Leitbild der Schule und daraus 
resultierend dem Blick auf den/ die einzelne(n) SchülerIn mit individuellen Fähigkeiten. 
Bisher konnte sich das neue Tassendesign noch nicht durchsetzen. 
 
Der Abverkauf von Hoodies und T-Shirts  ist weiterhin erfolgreich. Durch eine neue Ko-
operation können T-Shirts und Hoodies nun individuell bestellt und zeitnah beschafft 
werden, ohne dass umfangreiche Nachbestellungen mit einem hohen finanziellen Auf-
wand erfolgen müssen. Die Textilien werden weiterhin inbesondere in den niedrigeren 
Stufen nachgefragt. 
Die Merch-Artikel im Allgemeinen und die Schulkleidung insbesondere fördert nach unse-
rer Auffassung einerseits den „Corporate Identity-Gedanken“ innerhalb der Schulgemein-
schaft, führt aber andererseits auch zu Einnahmen für den Förderverein. 
 
Tag der offenen Tür/ Kennenlernnachmittag der neuen Fünftklässler 
An diesen Tagen zeigte der Förderverein Präsenz und konnte über seine Arbeit und Auf-
gaben informieren. 
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Am Kennenlernnachmittag empfing der Förderverein die neuen Schülerinnen und Schü-
lerder zukünftigen Klasse 5 mit einem kleinen Willkommensgeschenk.  Gleichzeitig 
konnte der Förderverein auch in diesem Rahmen eine Anzahl neuer Mitglieder gewinnen. 
 
Unterstützungsleistungen für diverse schulische Zwecke 
Regelmäßig unterstützt der Förderverein breitgefächert eine Vielzahl von Aktivitäten 
Dazu gehören u.a. 

• die pauschale Unterstützung bei der Teilnahme an Wettbewerben aller Fachschaf-
ten, 

• die Durchführung von fachspezifischen Projekten und/ oder Exkursionen in den 
unterschiedlichen Stufen/ Klassen (bspw. Medienworkshop, Reaktivierung und Ge-
staltung der Kletterwand), 

• Ertüchtigung im Bereich der Fachschaft Musik (Stimmen der Klaviere etc.) und im 
Sanitäterbereich ( Aktualisierung des Notfallrucksacks) 

• die pauschale Unterstützung bei übergreifenden Projekten wie Ersthelfertag, Be-
rufespeeddating, Dies Academicus etc. 

• Unterstützung des Ganztagsbereichs beim Umzug in die neuen Räumlichkeiten 
und der Beschaffung verschiedener Ausstattungsgegenstände sowie Unterstüt-
zung bei Bedarfen der AG’s 

u.v.a.m. 
 
Die Aufzählung ist nicht abschließend, Details können gerne erfragt oder auf der Home-
page des Fördervereins eingesehen werden. 
 
Zusammenfassend lässt sich feststellen, dass der Förderverein auch im vergangenen Ge-
schäftsjahr 2024 seinem Zweck nachkommen und eine Vielzahl an schulischen Aktivitäten 
finanziell unterstützen konnte. Die Finanzierung erfolgte dabei über die Mitgliederbei-
träge, größere Spenden einzelner Sponsoren, Geldern aus Fördermittelausschreibungen 
sowie Einnahmen aus Merchandising-Verkäufen.  
Die Anträge für neue Projekte stammten aus der Lehrerschaft oder kamen von der Schul-
leitung. Der Vorstand des Fördervereins hat ebenfalls Vorschläge für die Verwendung von 
Projekten oder Anschaffungen getätigt. Die Beratung und die Entscheidung über die Un-
terstützung der Projekte erfolgten grundsätzlich, wie schon weiter oben erwähnt, per 
Mehrheitsbeschluss im Rahmen der Vorstandssitzungen mit und ohne Beteiligung der 
Schulleitung. Bei Bedarf kann Einsicht in die Protokolle gewährt werden.  
 
Information + Kontakt 
 
Die Homepage www.foerderverein-emg.de wird kontinuierlich mit aktuellen Informatio-
nen befüllt und gibt Auskunft über grundsätzliche Aufgaben und aktuelle Projekte des 
Fördervereins. Sie enthält darüber hinaus wichtige Dokumente, wie die Beitrittserklärung 
nebst Datenschutzerklärung sowie auch die Geschäftsberichte des Vereins. Wir weisen 
ausdrücklich noch einmal auf die Möglichkeit hin, direkt über ein Online Formular auf der 
Homepage dem Förderverein beitreten zu können.  
 

http://www.foerderverein-emg.de/
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Über die E-Mail-Adresse vorstand@foerderverein-emg.de sind die Mitglieder des Ver-
einsvorstands unmittelbar erreichbar. 
 
 
Ute Blauhut, 22.03.2025 

mailto:vorstand@foerderverein-emg.de

